

Los promotores de tres minas en Riosa retoman la negociación para abrirlas

Los empresarios esperan que Hunosa se pronuncie sobre la venta de las concesiones para impulsar la actividad, que podría generar 200 empleos

Mieres del Camino,
Andrés VELASCO

La Unión Minera Asturiana sigue interesada en abrir tres explotaciones de carbón coquizable en Riosa, pero la tarea no va a ser fácil. La unión temporal de empresas -UTE-, sigue esperando la respuesta de Hunosa para comprar las concesiones en las que se ha fijado y poder explotar las reservas de mineral que todavía darían para 25 años. Según explicaron a LA NUEVA ESPAÑA los portavoces de estas compañías, en septiembre, un año después de haber registrado las primeras solicitudes para lograr las concesiones, harán una nueva intentona para tratar de que la hullera pública se pronuncie y poder negociar por los permisos para desarrollar la actividad minera en el Caudal.

El proyecto de esta compañía para el municipio riosano pasa por la apertura de tres grupos mineros de montaña. Uno de ellos se ubicaría en una zona denominada como "Riosa Este", a caballo entre el propio municipio riosano y el límite con el concejo de Mie-

res, aunque según apuntaron "no afecta para nada al recientemente cerrado pozo Montsacro". Las otras dos minas se perforarían en otra zona distinta del concejo, denominada "Riosa Sur", entre el río Llamu y el arroyo La Juncar.

Los portavoces de la unión de empresas explicaron que tras la llegada de IU a la alcaldía de Riosa, ya se han puesto en contacto con la nueva regidora. Según apuntan, Ana Díaz les habría dado su apoyo para sacar adelante el proyecto. Ante la falta de contestación por parte de Hunosa, el grupo de empresas buscará la mediación del propio consistorio riosano y también tiene previsto llamar a la puerta del Principado para intentar que se involucre en las negociaciones.

Además, desde la Unión Minera Asturiana indicaron que ya han hecho algunos estudios sobre las reservas de carbón coquizable que hay en este territorio, con unos resultados "muy satisfactorios". "Hay mineral de una grandísima calidad, con unos volátiles y unos índices de azufre muy

Los proyectos

► **Minas de carbón coquizable.** La Unión Minera Asturiana espera llegar a un acuerdo con Hunosa para la compra de tres concesiones mineras en el concejo de Riosa para la apertura de tres grupos de montaña. El proyecto iría destinado a la producción de carbón coquizable, que se utiliza en los altos hornos de la industria siderúrgica. Los planes del conglomerado empresarial asturiano pasaría por la explotación de un grupo ubicado en la zona denominada "Riosa Este", a caballo entre el propio municipio riosano y Mieres. Las otras dos estarían en "Riosa Sur", limitada entre el río Llamu y el arroyo La Juncar.

► **Otras iniciativas.** La unión temporal de empresas también se plantea otro tipo de explotaciones ligadas al carbón. Aunque la prioridad es el carbón coquizable en el municipio riosano, también apostarían por otras actividades. La primera de las instalaciones sobre las



El pozo Montsacro, al que la UTE también espera recuperar. | FERNANDO GEJÓ

que han puesto el punto de mira es el clausurado pozo Montsacro. Bajo esta instalación calculan que hay una gran acumulación de carbón coquizable. Además, la Unión Mineral del Norte estarían interesados en recuperar el pozo Figaredo, cerrado hace ocho años, para que vuelva a producir carbón, también destinado a la siderurgia.

buenos, al nivel del mejor carbón de importación", apuntaron.

Pese a las dudas que surgen en torno a los precios del carbón, que han caído durante los últimos meses, este conglomerado empresarial sigue viendo rentable el proyecto, y pese a la parálisis para su desarrollo, aún apuesta por abrir las minas de Riosa, de las que destacan además que serían un fuerte impulso no solo para el municipio sino para toda la comarca. De hecho, los cálculos iniciales que barajaban pasaban por una creación de empleo estimada de en torno a 200 puestos directos entre los tres grupos de montaña. Entiende además la Unión Minera Asturiana que esto generaría a su vez varias decenas de puestos indirectos.

Con el declive que atraviesa el carbón térmico han sido ya varios los proyectos para producir carbón coquizable, diversificando así la actividad extractiva hacia otros campos que pudieran ser rentables. Antes que el proyecto riosano surgió el de la reapertura de la mina Julita, en Lena, que también estaría destinada a la producción de coquizable para la industria siderúrgica.

Además de las minas de montaña en Riosa, la Unión Minera Asturiana también anunció en su momento que esperaba llegar a acuerdos con Hunosa para la reapertura del pozo Montsacro, en Morcín, y de varias concesiones mineras en Turón, incluida la posible recuperación del pozo Figaredo, clausurado en 2007.

El Montepío mantiene llenos los alojamientos de Murcia y Almería

Los complejos vacacionales de la mutua incrementan su ocupación con respecto a 2014 y pretenden seguir creciendo

Mieres / Langreo,
Andrés VELASCO

Si las bicicletas son para el verano, los apartamentos del Montepío en Los Alcázares (Murcia) y Roquetas de Mar (Almería), también. La dirección de la mutualidad minera se ha mostrado satisfecha con los valores de ocupación y reservas que se están dando tanto en uno como en otro equipamiento. Más aún en los murcianos, donde la ocupación es del 100% tanto en julio como en agosto, y también en la primera quincena de septiembre. En Almería, las cifras son algo inferiores y aún queda alguna cama libre. Sin embargo, la tendencia es muy positiva.

En los apartamentos de Los Alcázares no ha habido ni un solo hueco en todo el verano, y parece que para las próximas semanas, también está todo completo. Tras un 2014 complicado, en el que por primera vez en los últimos años, el complejo murciano registraba un balance negativo a final del ejercicio (30.593 euros de déficit), la situación ha vuelto a la senda de la rentabilidad. Tras el despido de Dorina Bicher -la pareja de José Antonio Postigo, anterior presidente- como gerente del equipamiento, los nuevos responsables del complejo han logrado dar un giro a la situación.

El equipamiento, que cuenta con dos piscinas, un restaurante, un parque gerontológico y pistas de petanca, entre otros servicios, logró dar la vuelta a los resultados, y tan solo a través de un plan de contención del gasto, ya está en la senda positiva. De hecho, tal y como apuntó Juan José González Pulgar, presidente del Montepío, incluso teniendo menos pernataciones en el primer trimestre del año se había conseguido una mayor rentabilidad.

El turismo nacional y el mutualismo superan ya el 50% del volumen de ocupación

En el caso del apartahotel que el Montepío tiene en Roquetas de Mar, las cifras de ocupación fueron hasta finales de junio sensiblemente inferiores a lo esperado. Sin embargo, las cifras ya se han recuperado y a día de hoy, los apartamentos almerienses tienen una ocupación del 80%, lo que significa un 6% más que el año anterior. El residencial de la mutualidad se encontró con un inesperado problema, que no solo les

afectó a ellos, sino también al resto de negocios del destino Costa Almería. El touroperador Shersh, que es el encargado de traer turistas de Centro Europa, de países escandinavos y de los países bálticos mantuvo desde comienzos de año una negociación con el Gobierno autonómico andaluz, que retrasó la llegada de los turistas. Tras cerrar un acuerdo por el que Shersh llevará a Almería más de 29.000 turistas a cambio de 240.000 euros, el Montepío ha notado un importante incremento de la ocupación. Según explicaron desde la mutualidad, actualmente han llegado viajeros de Dinamarca, Suecia, Noruega y Polonia, y a partir de septiembre se espera que lleguen desde Estonia, Letonia y Lituania. Desde la mutualidad destacaron también el ascenso del turismo nacional y del mutualismo. El año pasado suponía menos de la mitad de la ocupación, y a día de hoy suponen el 56 por ciento.

Además de los alojamientos eminentemente veraniegos, el Montepío también está tratando de potenciar las vacaciones saludables en Ledesma. Así, ha organizado programas de aventura y salud para impulsar las visitas de familias al enclave. De momento, los resultados están siendo "satisfactorios".



Mutualistas, este verano, en la piscina del residencial de Murcia. | F. GEJÓ

Últimos precios de Rebajas



Milicias, 3 - Palacio Valdés, 16 - Viaducto Marquina, 2 OVIEDO